
                         令和５年１０月５日 

 

                     千葉市長 神 谷 俊 一 

 

  

 

涼秋の候、ますますご清祥のこととお喜び申し上げます。 

 

日頃より、市政に関しまして、格別のご理解、ご協力を賜り厚くお礼申し上げます。 

 

さて、７月２７日付けでいただいたお手紙を拝見しました。 

 

臨海部における粉じん問題につきましては、地域の皆様から様々な形でご意見やご要望を

いただいており、市としても重要な課題として認識し、削減に向けた取組を進めているとこ

ろです。ご提案のありました被害実態を把握することについてですが、実態を正確に把握す

るため、個別の面談や市長への手紙など様々な機会を捉えて直接状況を伺っており、今後も

丁寧に対応してまいります。 

 

次に、三者間の情報共有についてですが、地域住民、事業者、行政の三者が情報を共有しコ

ミュニケーションを図ることは、お互いの信頼関係を構築する上で重要であると考えてお

ります。情報共有の取組みとして、本市では、ホームページで臨海部における降下ばいじん

の調査結果を速報でお知らせすることに加え、成分量データを公表しております。また、事

業者は、定期的に地域住民に情報提供を行っており、本市とも都度、情報共有していると認

識しておりますが、今後、さらに情報共有を図れるよう、三者間での情報共有の手法等につ

いて、事業者と意見交換を行っているところです。 

 

次に、ばいじん降下マップの作成と周知についてですが、市内１２か所において降下ばいじ

ん量を測定しており、年度別に取りまとめた調査結果を千葉市環境白書に毎年度掲載する

ほか、市ホームページにおいて、年度別の測定結果に加えて、臨海部の降下ばいじん測定結

果を速報値として公表するなど情報提供に努めております。ご意見につきましては、参考と

させていただき、今後も適切な情報提供に努めてまいります。 

 

次に、本市の寒川小学校のプールにつきましてはプール用自動掃除機を使用して、学習前に

ばいじんを取り除きながら、水泳学習を行っています。また、水の入れ替えを頻繁に行った

り、オーバーフローをしたりするなどしてばいじん除去に努めております。その他の公共施

設においてもばいじんに関わらず、汚れが認められた場合は適切に対処してまいります。 



 

なお、公共施設の清掃に係る費用負担については、今後の参考とさせていただきます。 

 

ご意見をいただき、誠にありがとうございました。   

 

今後も、千葉市政にご理解とご協力をお願い申し上げます。 

 

最後に、本件につきまして、回答作成に期間を要し、回答が遅くなりましたことをお詫び申

し上げます。 

 

  

 

（お問い合わせ） 

 

・臨海部における粉じん問題に関すること 

 

環境局環境保全部環境規制課 

 

TEL  ０４３−２４５−５１８９ 

 

E-Mail  kankyokisei.ENP@city.chiba.lg.jp 

 

  

 

・プール清掃に関すること 

 

教育委員会学校教育部保健体育課 

 

TEL  ０４３−２４５−５９４４ 

 

E-Mail  hokentaiiku.EDS@city.chiba.lg.jp 

 

  


